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Уважаемые 
жители 
Звёздного! 
Напоминаем, что 
вы всегда можете 
обратиться в наш 
муниципалитет 
по широкому 
кругу вопросов, 
касающихся благо-
устройства, опеки 
и попечительства, 
проведения массо-
вых мероприятий 
и многим другим.

ЗАПИСАТЬСЯ НА 
ПРИЁМ МОЖНО 
ПО ТЕЛЕФОНУ: 
371–89–72
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24 НОЯБРЯ – 
ДЕНЬ МАТЕРИ

Дорогие жительницы
округа Звёздное!
Сердечно поздравляю 
вас с Днём матери!
Этот добрый праздник – 
прекрасная возможность 
выразить искреннюю 
благодарность самым 
близким людям, которые 
дарят нам свою заботу, 
тепло и поддержку. Ведь 
мама – это первый на-
ставник, друг и защитник, 
чья безусловная любовь 
и вера делают нас силь-
нее и мудрее, помогают 
справляться с трудно-
стями и согревают наши 
сердца на протяжении 
всей жизни. 
Желаю крепкого здоро-
вья, благополучия 
и гармонии всем мамам 
нашего округа! Пусть 
в ваших домах всегда 
царят уют и радость, 
а внимание и успехи 
детей наполняют каждый 
день счастьем.

МАРИНА ЖДАНОВА,
Глава муниципального
образования Звёздное

В МОСКОВСКОМ РАЙОНЕ ПРОШЁЛ 
ГОРОДСКОЙ ФОРУМ МУНИЦИПАЛОВ

#НАШ ГОРОД

Спикер городского парламента Александр Бельский принял участие в Санкт-Петербургском 
муниципальном форуме, прошедшем в Московском районе.

На площадке исторического 
парка «Россия – моя история» 
(ул. Бассейная, 32) прошёл Петер-
бургский муниципальный форум. 
В мероприятии приняли участие 
Председатель Законодательно-
го Собрания Санкт-Петербурга 
Александр Бельский, депута-
ты петербургского парламента, 
представители муниципалитетов 
и исполнительных органов госу-
дарственной власти города. 

Ключевыми темами повест-
ки научно-образовательной 
части программы форума стало 
развитие муниципальных обра-
зований, повышение эффектив-
ности деятельности, вопросы 
благоустройства, вовлечения 
населения в процесс принятия 
решений, а также роль молодёжи 
в деятельности муниципальных 
образований. 

Кроме того, в рамках фо-

рума состоялось награждение 
победителей XVI ежегодного 
конкурса по благоустройству 
территорий внутригородских 
муниципальных образований 
Санкт-Петербурга. 

Приветствуя участников фо-
рума, спикер ЗакСа поздравил с 

избранием новых местных депу-
татов и руководителей муници-
пальных образований.

– Сегодня вы обсуждаете темы, 
которые действительно бес-
покоят жителей. Это, в первую 
очередь, благоустройство. Также 
отдельно хотелось бы упомя-

нуть вопросы, связанные с опе-
кой и попечительством. Работа 
местных властей в этой области 
позволила существенно сокра-
тить количество детских домов, 
а число ребят, нашедших семьи, 
значительно увеличилось, – под-
черкнул Александр Бельский.

– Участие в подобных ме-
роприятиях – важная часть де-
ятельности любого депутата, –  
отметила Глава округа Звёздное 
Марина Жданова. – Зачастую 
можно найти новые подходы 
к решению общих проблем во 
время дискуссий с коллегами. 
Этот раз не стал исключением: 
форум прошёл продуктивно, мы 
активно участвовали в общих об-
суждениях и делились опытом.

По информации
пресс-службы Законодательного

Собрания Санкт-Петербурга

ЗДЕСЬ КЕДРЫ РВУТСЯ В НЕБО.. .
#НАШ ОКРУГ

К 10-летнему юбилею Центра социальной реабилитации инвалидов и детей-инвалидов депутаты 
МО Звёздное вместе с подопечными Центра и молодогвардейцами высадили саженцы кедров. 
Акция прошла 13 ноября в рамках федерального проекта «Кедры России».

Высадка саженцев в грунт 
прошла во дворе Библиотеки 
Друзей (Московское ш. , 2), а 
присматривать за ними в бли-
жайшие годы будут сотрудники 
этой организации.

По задумке через пять лет, 
к концу срока полномочий де-
путатов седьмого созыва МО 
Звёздное, кедры будут переса-
жены и образуют аллею, кото-
рой дадут имя в честь погибших 
бойцов специальной военной 
операции. Взрослые кедры ста-
нут символом стойкости и силы 

наших воинов, увековечив в 
ландшафте города память о них. 
Место для этой аллеи будет 
определено позже.

– Набирают популярность 
акции, которые направлены 
одновременно на сохранение 
исторической памяти и разви-
тие зелёных зон города, – рас-
сказала Глава муниципального 
образования Звёздное Марина 
Жданова, также принявшая уча-
стие в мероприятии. – Для нас 
очень почётно поддержать эту 
идею и собственноручно по-

садить новые деревья в нашем 
округе. Уверена, в будущем из 
саженцев вырастут могучие ке-
дры, которые будут напоминать 
жителям о подвиге наших со-
временников.

– Символично, что юбилей 
Центра социальной реабили-
тации инвалидов и детей-инва-
лидов совпал с таким значимым 
событием, – заявила на акции 
председатель Санкт-Петербург-
ской организации ВОИ, депу-
тат МО Звёздное Ольга Вагнер. 
– Эти величественные деревья, 
символы силы и долголетия, бу-
дут расти и развиваться вместе 
с ним, олицетворяя нашу общую 
веру в светлое будущее. .
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ВСЁ В НАШИХ РУКАХ – 
И ЭТО НЕ СКАЗКА 

#НАШ РАЙОН

Окружить заботой 
и вниманием
Сейчас в Центре реабили-

тации инвалидов и детей-ин-
валидов Московского района 
трудится более ста сотрудников, 
включая специалистов по соци-
альной работе, инструкторов по 
лечебной физкультуре, невро-
логов, физиотерапевтов, психо-
логов, педагогов, медицинских 
сестёр, логопедов и инструкто-
ров по труду. 

– Все мы заняты одним делом 
– помогаем людям, – говорит 
директор Центра Сусанна Буй-
невич. – Наша цель – окружить 
каждого подопечного внимани-
ем и заботой во время его реа-
билитации.

В год учреждение обслу-
живает более 1800 человек. 
Взаимодействие с клиентами 
начинается с разработки инди-
видуального расписания, учиты-
вающего их потребности.

– Некоторые клиенты посе-
щают Центр ежедневно, считая 
его своим вторым домом. Для 
других мы оказываем услуги на 
дому, – делится Сусанна Алек-
сандровна. – Мы предлагаем 
комплексный подход, который 
включает медицинскую помощь, 
психологическую поддержку, 
образовательные программы и 
организацию досуга. 

Для активной жизни здесь 
есть все необходимые условия, 
включая спортивные залы, реа-

билитационный бассейн, массаж-
ные кабинеты, мастерские и клас-
сы для обучения и творчества.

Сказка своими силами
– Социальная работа – это 

наш образ жизни. Мы стараем-
ся создать в Центре атмосферу, 
наполненную эмоциями и чув-
ствами, – добавляет директор 
социального учреждения.

Помимо множества творче-
ских мастерских, тут функци-
онируют туристический клуб 
«Добрая лиса», сенсорно-ди-
намический зал «Дом Совы» и 
театральная студия «Особый 
взгляд». 

Центр социальной реабилитации инвалидов и детей-инвалидов Московского района в 2024 году отмечает своё десятилетие. 
В этом номере мы расскажем, как учреждение помогает своим посетителям, какие программы там реализуются и чем эта 
организация может быть полезна жителям округа Звёздное.

– Мы раскрываем настоящие 
таланты! – с гордостью отмечает 
Сусанна Буйневич. – Подготов-
ленный нашими подопечными 
спектакль «Емелино счастье» 
имел большой успех. Важно, что 
эта постановка учит и зрителей, 
и участников брать на себя от-
ветственность за свои желания 
и достижения.

Признание и благодарность
В 2023 году Центр соци-

альной реабилитации стал 
лауреатом конкурса на соис-
кание награды Правительства 
Санкт-Петербурга – почётно-
го знака «За качество товаров 
(продукции), работ и услуг». 
Также на федеральном уровне 
Центр был признан победите-
лем Второго Всероссийского 
отраслевого конкурса «Уч-
реждение устойчивого иннова-
ционного развития». 

А самой ценной наградой 
для коллектива остаются благо-
дарные отзывы клиентов.

– Главное – видеть радость 
на лицах подопечных, кото-
рые доверяют нам и остаются 
с нами на протяжении многих 
лет, – подчёркивает Сусанна 

Буйневич. – История девочки, 
которая благодаря нашим уси-
лиям смогла начать ходить, – это 
лишь один из многих примеров 
того, как работа Центра меняет 
жизни.

Ранняя помощь – шанс 
на выздоровление
Сегодня в Центре получают 

услуги более 600 детей, и их 
число растёт. Своевременное 
обращение к специалистам мо-
жет предотвратить установле-
ние инвалидности у ребёнка. 
Отделение раннего вмешатель-
ства на Варшавской ул. , д. 16, 
занимается детьми от рождения 
до трёх лет, помогая им преодо-
леть трудности в развитии. В не-
которых случаях это приводит к 
снятию инвалидности.

Помните: важно вовремя об-
ратиться за помощью. Сделать 
это можно, позвонив по телефо-
нам: 645- 79- 17, 241 -27- 68.

Материал подготовлен 
по информации организационно-
методического отделения Центра 

социальной реабилитации 
инвалидов и детей -инвалидов 

Московского района

#ПРОКУРАТУРА
ИНФОРМИРУЕТ

Осуждён 
грабитель 
ювелирного 
салона

Прокуратура Московского района поддержала госу-
дарственное обвинение по уголовному делу в отношении 
Алексея Карева. Он признан виновным по п. «д» ч. 2 ст. 161 
УК РФ (грабёж, то есть открытое хищение чужого имуще-
ства, совершённое в крупном размере).

В суде установлено, что днём 17 ноября 2023 года под-
судимый, находясь в торговом зале ювелирного магазина, 
расположенного по адресу: ул. Звёздная, д. 8, лит.  А, во вре-
мя демонстрации похитил планшет с 15 золотыми колье.

Общий ущерб составил около 900 тыс. рублей.
С учётом позиции государственного обвинителя Каре-

ву назначено наказание в виде лишения свободы сроком 
на 4,5 года с отбыванием в исправительной колонии осо-
бого режима.

Центр социальной 
реабилитации инва-
лидов и детей-инва-
лидов Московского 
района оказывает 
помощь гражданам, 
проживающим на 
территории муници-
пального образова-
ния Звёздное и име-
ющим инвалидность.
Жители нашего 
округа имеют воз-
можность обра-
титься в Центр для 
прохождения курса 
социальной реаби-
литации.

Подробнее о дея-
тельности Центра 
можно узнать в 
отделении приёма и 
консультаций граж-
дан по адресу: пр. 
Космонавтов, д. 31.
Также необходимая 
для граждан инфор-
мация публикуется в 
группе «ВКонтакте» 
(vk.com/csrimosk) и на 
официальном сайте 
Центра (цсриди.рф).

#ПРОКУРАТУРА
РАЗЪЯСНЯЕТ

Уточнён 
порядок 
установления 
факта участия 
граждан РФ 
в СВО

Постановлением Правительства РФ от 
31.10.2024 №  1465 внесены изменения в по-
становление Правительства РФ от 9 октября 
2024 г. N 1354, а именно установлено, что уча-
стие граждан РФ в СВО может подтверждать-
ся справкой, выдаваемой привлекавшими их 
федеральными органами исполнительной 
власти, либо сведениями, предоставляемыми 
федеральным органам исполнительной вла-
сти (федеральным государственным органам) 
с использованием единой системы межве-
домственного электронного взаимодействия.

Прокуратура Московского района
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ПРАВА 
ПОТРЕБИТЕЛЯ 
ПОД ЗАЩИТОЙ

Разбираемся, обязан ли 
покупатель сдавать сумки 
в ячейку камеры хранения 
и несёт ли магазин ответ-
ственность за оставленные 
там на хранение вещи.
Следует помнить, что 
покупатели не обязаны при 
входе в магазин сдавать 
личные вещи в камеру хра-
нения. Лица, действующие 
от имени магазина (кон-
тролёры, охранники и т. д.) 
не имеют права требовать 
этого от покупателя. Статья 
421 Гражданского кодекса 
Российской Федерации 
(ГК РФ) гарантирует 
свободу договора и прямо 
запрещает принуждение к 
его заключению.
Как правило, работники 
магазинов утверждают, 
что за вещи, сданные в 
камеру хранения, они не 
несут ответственность,  тем 
самым вводя покупателей в 
заблуждение. В случае сдачи 
вещей в камеру хранения 
магазин несёт ответствен-
ность за их сохранность на 
основании главы 47 ГК РФ, 
поскольку администрация 
магазина в данном слу-
чае является хранителем 
оставленных вещей. В 
соответствии со ст. 891 ГК 
РФ хранитель обязан при-
нять все предусмотренные 
договором хранения меры 
для того, чтобы обеспечить 
сохранность вещей.
В случае кражи вещей 
магазин (юридическое 
лицо или индивидуальный 
предприниматель) несёт 
гражданско-правовую 
ответственность, то есть 
должен возместить матери-
альный ущерб за утрату и 
недостачу вещей в размере 
стоимости утраченных или 
недостающих вещей, а за 
повреждение вещей – в 
размере суммы, на которую 
понизилась их стоимость 
(ст. 902 ГК РФ).

Советы потребителям:
1. Если работники магазина 
категорически настаивают 
на том, чтобы вы сдали 
личные вещи в камеру 
хранения, а иначе вас не 
пустят в магазин, вы вправе 
потребовать книгу отзывов 
и предложений и оставить 
в ней соответствующую 
запись с указанием нару-
шения прав потребите-
лей. Запись о нарушении 
стоит сфотографировать и 
обратиться в Роспотреб-
надзор. Ведь отказывая во 
входе, магазин нарушает 
принцип публичности 
договора (ст. 426 ГК РФ). 
2. Если в магазине предо-
ставляется дополнительная 
услуга по упаковке личных 
вещей потребителя в пакеты, 
вы можете воспользоваться 
услугой и пройти в торговый 
зал с упакованными вещами.

ТРУС НЕ ИГРАЕТ В ХОККЕЙ 
#НАШ РЕПОРТАЖ

Ко Дню народного единства муниципальное образование Звёздное организовало для юных жителей 
округа турнир по настольному хоккею. 3 ноября в Библиотеке Друзей (Московское шоссе, 2) ребята 
не только поборолись за первенство, но и весело провели время в компании единомышленников.

С каждой минутой шум и гам, 
доносящиеся из читального зала, 
становятся слышнее. А всё по-
тому, что сегодня в Библиотеке 
Друзей проводится игра в на-
стольный хоккей. Участники вов-
сю тренируются и отрабатывают 
излюбленные приёмы. 

Вскоре разминка подходит к 
концу. А значит, пора переходить 
к самому интересному – сорев-
нованиям за первое место. 

Правила просты. Длитель-
ность каждого периода состав-
ляет пять минут. После завер-
шения раунда игроки меняются 
соперниками. 

Перед стартом участников 
приветствует депутат МО Звёзд-
ное Андрей Согачев. Он желает 
ребятам помнить про спортив-
ный дух, но сохранять атмосферу 
дружбы и взаимовыручки.

Спортсмены занимают места 
за столами, на которых установ-
лено игровое поле. Как только 
соперники обмениваются руко-
пожатием, тут же начинает играть 
музыка, включается таймер и дет-
вора вступает в бой.

Розыгрыш шайбы начинается 
с центра, после чего самые шу-
стрые хоккеисты берут иници-
ативу в свои руки и ловко пере-

двигают чёрный блин как можно 
ближе к воротам противника, 
стараясь забить гол. У оппонен-
тов нет времени на раздумья, по-
этому они пытаются дать отпор и 
занять лидирующую позицию.

Снова звучит мелодия: вре-
мя вышло. Судья записывает ре-
зультаты. На одном из счётчиков 
виднеется 3:3 – ничья. В таких 
случаях принято назначать овер-
тайм – дополнительные минуты, 
поэтому рефери вновь запускает 
секундомер. Остальные ребята 
собираются вокруг стола, чтобы 
понаблюдать за процессом.

– Давай, вперёд! – скандиру-
ет группа поддержки, хлопая в 
ладоши. 

Напряжение растёт, сосре-
доточенные на игре соперники 
начинают активнее управлять 
рычагами, перемещая фигур-
ки хоккеистов по полю. Сперва 
мальчишкам удаётся удерживать 
шайбу на нейтральной террито-
рии, после чего она оказывается 
в зоне защиты одного из участ-
ников. Пара ловких движений, и 
вот он, долгожданный гол, завер-
шающий первый турнир.

Происходит смена оппонен-
тов, и противоборство возоб-
новляется. Болельщики по-преж-

нему с интересом наблюдают за 
ходом состязания, громко подба-
дривая спортсменов. 

После окончания последнего 
периода ребята с нетерпением 
ждут награждения. Третье место 
достаётся Марии Алексеевой, 
второе занимает Вячеслав Па-
хомов, а первое уходит Даниилу 
Циковскому.

– Я люблю настоящий хоккей, 
болею за «СКА», но сам не играю. 
Турнир по настольному хоккею 
показался мне интересным заня-
тием, вот и решил поучаствовать. 
И, как оказалось, не зря: было 
классно, – делится впечатления-
ми дебютант Егор Ломов.

Другой участник Вадим Роди-
онов рассказывает, что недавно 
начал заниматься настольным 
хоккеем, поэтому без раздумий 
пришёл на соревнования.

– Получил сегодня много по-
ложительных эмоций, даже не-
смотря на то, что не удалось вой- 
ти в тройку лидеров. Это было 
не только весело, но и полезно: 
смог улучшить свои навыки и в 
следующий раз обязательно буду 
на пьедестале! – говорит Вадим. 

Алиса ФУРСОВА, 
фото автора

Швеция – родина настольного хоккея, 
появившегося в середине XX века. Спустя 
время игра распространилась по миру и 
вскоре дошла до России. 
Ленинград стал одним из первых городов, 
где начал развиваться этот вид досуга. 
В конце 1980-х годов было создано со-
общество по настольному хоккею, а уже 
через год состоялся первый Чемпионат 
Европы по данному виду спорта.

#ИЗ ЛИЧНОГО ДЕЛА  

– Мы уверены, что 
в современном 
мире здоровье — 
это самая важная 
ценность, которая 
обеспечивает 
благополучие и 
долголетие человека. 
На развитие 
любительского 
спорта и 
продвижение 
активного образа 
жизни направлена 
наша программа 
«Спортивный мир».
Летом в рамках 
этой программы 
прошёл масштабный 
спортивный праздник 
для молодёжи под 
названием «Мы 
хотим всем рекордам 
наши звонкие дать 
имена». А в ноябре 
состоялся турнир по 
настольному хоккею. 
Также в течение года 
проводятся занятия в 
группах здоровья для 
пожилых людей.
Все эти мероприятия 
объединяет общая 
цель — приобщить 
как можно больше 
жителей округа 
Звёздное к 
здоровому образу 
жизни.

ЕЛЕНА СТРАВИНСКИЙ,
депутат Муниципального 
Совета МО Звёздное 
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ХОЧУ ПОМОЧЬ НАШЕЙ ПЛАНЕТЕ: 
КАК СТАТЬ ЭКОВОЛОНТЁРОМ?

Маленькими шагами 
к большим результатам 
Эковолонтёры участвуют в 

самых разнообразных проектах: 
от высадки деревьев и очистки 
лесов до организации образо-
вательных мероприятий. Пре-
жде чем приступать к делу, стоит 
выбрать направление и ознако-
миться с видами работ, которые 
могут поручить добровольцам.

  1. В задачи тех, кто готов 
участвовать в ликвидации свалок 
и в очистке водоёмов, обычно 
входит сбор мусора, сортировка 
собранных отходов, уборка опав-
шей листвы.

  2. Если вы хотите подарить 
городу новую жизнь, присоеди-
няйтесь к высадке деревьев и ку-
старников. В таком случае ваши 
обязанности будут включать в 
себя посадку растений и уход 
за ними; выдачу и последующий 
сбор инструментов; организа-
цию работы полевой кухни; рас-
пределение потоков людей, уча-
ствующих в акции, по рабочим 
площадкам.

  3. В рамках деятельности по 
сортировке отходов волонтёрам 
поручают сбор макулатуры, пла-
стика, стекла и прочих фрак-
ций вторсырья, пригодных для 
переработки; помощь другим 
участникам в распределении 
рассортированного по соответ-
ствующим контейнерам; переда-
чу вторсырья на перерабатываю-
щие заводы. 

  4. Волонтёры, занимающи-
еся образовательной деятель-
ностью, могут проявить себя, 
разрабатывая конспекты лекций, 
проводя открытые уроки и ма-

стер-классы, создавая просве-
тительские плакаты и брошюры. 
Также экологические организа-
ции часто нуждаются в специа-
листах, которые умеют снимать 
познавательные ролики и вести 
социальные сети. 

  5. На особо охраняемых 
природных территориях во-
лонтёров привлекают к обу-
стройству и уборке экотроп; 
разработке экологических марш-
рутов и интерактивных экскур-
сий; уходу за растениями, живот-
ными и птицами, проживающими 
на территории заповедника.

Чаще всего к эковолонтёрам 
нет существенных требований 
– чтобы участвовать в акциях, 
достаточно иметь желание и сво-
бодное время. Однако для того, 
чтобы стать частью волонтёр-
ской программы, организующей 
экспедиции или занимающейся 
строительством экотроп, нужно 
обладать хорошей физической 
подготовкой, умением работать 
в команде и даже навыком оказа-
ния первой помощи. 

Где начать 
добровольческий путь? 
Подобрать задачу по душе не 

составит труда, ведь с каждым 
годом в Петербурге появляется 
всё больше сообществ, которым 
небезразлична судьба нашей 
планеты. Так, 5 ноября 2011 года 
экологическое движение «Раз-
Дельный сбор» организовало 
первую акцию по сортировке 
вторичного сырья: пластика и 
макулатуры. С тех пор это стало 
традицией, и теперь по первым 
субботам каждого месяца эко-

#ЭКОПРОСВЕТ

сообщество проводит меропри-
ятия по сбору вторсырья у на-
селения и передаче отходов на 
переработку. 

Сегодня «РазДельный сбор» 
ведёт работу во всех районах 
Северной столицы, и горожане 
могут принимать участие в ак-
циях, которые проходят неда-
леко от дома. Следить за анон-
сами и новостями отделения в 
Московском районе можно в 
группе ВКонтакте: vk.com/rsbor_
moskovsky.

А чтобы стать волонтёром 
в организации «РазДельный 
сбор», нужно заполнить анке-
ту по ссылке: rsbor.ru/anketa-
volontera и пройти вводный курс. 

Другие городские экодвижения 
и проекты, например, «Зелёнка» 
(zelenka-sbor.ru), «Мусора.Больше.
Нет» (vk.com/spb_mbn), «Чистые 
игры» (vk.com/clean_games) также 
регулярно нуждаются в добро-
вольцах.

– Поскольку мы занимаемся 
экопросвещением, волонтёры 
проводят уроки, викторины, вы-
ставки, – рассказывает руково-
дитель экологического движения 
«Мусора.Больше.Нет» Карина 
Ивченко. – Обычно раз в год ор-
ганизуем в Петербурге школу 
экоспикеров: набираем желаю-
щих вести занятия, обучаем их 
в течение полутора месяцев – 
даём и теоретическую, и практи-
ческую информацию. По итогам 
около половины участников при-
соединяется к нашей команде. 

Директор АНО «Экологиче-
ские добровольческие проекты» 
Лидия Ракчеева отмечает, что в 
их организации волонтёры могут 
быть задействованы в двух на-
правлениях. 

– В рамках проекта «Охота 
на колёса» активисты занима-
ются ликвидацией свалок из по-
крышек – обычно это проходит 
в формате квеста. И хотя сей-
час большинство мероприятий 
сконцентрировано не в городе, 
а в Ленобласти, мы постоянно 
мониторим ситуацию и будем 
благодарны за информацию о 
покрышках, сваленных в неполо-
женных местах. Неравнодушные 
жители могут написать о таких 
случаях в группу vk.com/kolesa_
quest. Также в декабре начнётся 

Хотите внести свой вклад в защиту окружающей среды и почувствовать себя частью глобального экосообщества? 
О том, как стать экологическим волонтёром, участником сообщества защитников природы и какие организации 
ищут активных помощников, – читайте в нашей постоянной рубрике «Экопросвет».

набор добровольцев, желаю-
щих присоединиться к проекту 
«Ёлки, палки и щепа». Сделать 
это можно в группе vk.com/elki_
palki_bizoni.

Акция по сбору и перера-
ботке новогодних ёлок, сосен и 
пихт стартует в середине янва-
ря. В пунктах приёма деревьев 
будут рады волонтёрам, которые 
смогут помочь на сортировке, 
дроблении и погрузке-разгруз-
ке щепы. Затем её передадут в 
конюшни, приюты и питомники 
для животных – на подстилку и 
подкормку. 

Укреплять «зелёный имидж» 
Петербурга можно и в составе 
инициативных групп всероссий-
ских экодвижений. В их числе 
«Собиратор» (sobirator.ru), «До-
брые крышечки» (добрые-кры-
шечки.рф), «Делай!» (ecodelai.ru). 

Кроме того, каждый может 
стать частью волонтёрского со-
общества через портал Добро.
рф (dobro.ru). Достаточно зареги-
стрироваться на сайте и выбрать, 
какое полезное дело вы хотите 
совершить.

– Ещё некоммерческие 
организации, в том числе 
экологические, активно ис-
пользуют платформу интеллекту-
ального волонтёрства ProCharity 
(procharity.ru), – дополняет Ка-
рина Ивченко. – НКО публикуют 
на сервисе задания, например, 
создать карточки к постам для 
соцсетей, обработать видео, 
оформить чек-листы для рассы-
лок и так далее. Кстати, за такую 
помощь можно получить баллы и 
разные приятные бонусы.

Алиса ФУРСОВА 

– Каждый из жителей 
округа Звёздное 
может сделать что-
то полезное для 
природы: убрать 
мусор в парке 
около своего дома, 
посадить дерево 
или рассказать 
друзьям и знакомым 
о том, как внедрить 
в повседневную 
жизнь различные 
экопривычки. 
Эти простые 
действия имеют 
важное значение, 
вдохновляя других 
следовать вашему 
примеру. А участие 
в экологических 
акциях помогает 
не только улучшить 
состояние 
окружающей среды, 
но и объединяет 
людей, формируя 
активное и 
сознательное 
общество,  для 
которого забота о 
нашей планете всегда 
будет оставаться в 
приоритете.

ТИГРАН МАНУКОВ,
заместитель Главы 
МО Звёздное 

Обращайтесь 
в приёмную
депутата
Милонова

В администрации Московского района по адресу: Московский пр., 129, каб. 172, помощники 
депутата Госдумы РФ Виталия Милонова осуществляют регулярный приём жителей.

Приём ведётся по средам с 11:00 до 14:00. Записаться на приём можно по телефону: 913-77-08.

В приёмной депутата Милонова также проводятся бесплатные первичные консультации юриста.
Предварительная запись по телефону: 388-98-84.
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ЛАЗЕРЫ ВМЕСТО ПУЛЬ

В маленьком зале собралось 
много молодёжи – десять ко-
манд по пять человек в каждой. 
Участники турнира очень раз-
ные: среди них и мальчики, и 
девочки; и опытные стрелки, и 
новички. Одни, пока ждут своей 
очереди, рассуждают, что стре-
лять из лазера не сложнее, чем 
в компьютерной игре. Другие 
просят совета у более опытных 
приятелей. Третьи спорят, что 
легче: стрелять из электронно-
го или пневматического ружья. 

– Такие мероприятия форми-
руют у молодёжи патриотизм 
и любовь к Родине, – считает 
депутат МО Звёздное Сергей 
Арабов. – Я тоже занимался 

#ЗВЁЗДНЫЕ СТРЕЛЬБЫ

Подростки держат в руках оружие, закрывают один глаз и прицеливаются – сегодня они участвуют в соревнованиях 
по стрельбе. Но здесь нет ни пуль, ни шума, ни пороха – только лазерные пистолеты, из которых ребята стреляют 
по целям на экране. В подростково-молодёжном клубе «Юность» (Московское ш. , 14, корп. 1) 21 ноября проходил 
ежегодный турнир по стрельбе в электронном тире «Звёздный стрелок», где участники поборолись за кубок МО Звёздное.

стрельбой: как бывший сотруд-
ник милиции тренировался на 
стрельбищах, но электронный 
тир для меня в новинку. Думаю, 
это даже немного сложнее, по-
тому что нет ощущения, куда и 
во что целишься.

А вот участник турнира 
Владислав Трясугин из школы 
№ 355 Московского района, 
наоборот, считает, что стре-
лять из электронного оружия 
намного легче.

– Профессионально не за-
нимался, но пару раз стрелял 
из пневматического автомата 
и винтовки. Было значительно 
труднее, так как мишень находи-
лась в два-три раза дальше, а ав-

томат весил пять килограммов. 
На этом турнире условия про-
ще: мишень большая и близко 
расположена, пистолет лёгкий, 
– рассказал Владислав Трясугин.

Большинство ребят не зани-
маются стрельбой профессио-
нально. Однако со стороны всё 
равно может показаться пугаю-
щим, когда школьники стреляют 
из пистолетов в экран.

Многочисленные исследо-
вания о влиянии шутеров (ком-
пьютерные игры со стрельбой. 
– Прим. авт.) на агрессивность 
человека показывают противо-
речивые результаты. В 2007 году 
профессор психологии Дуглас 
Джентайл выяснил, что у детей, 

играющих в жестокие видео- 
игры, на 263 % больше риск по-
вышения агрессивности, чем у 
тех, кто вообще не увлечён игра-
ми с насилием. Однако другие 
учёные нередко обвиняют ав-
торов подобных исследований 
в предвзятости. Есть исследова-
тели, которые говорят о пользе 
стрелялок. В 2014 году Патрик и 
Шарлотт Марки выявили связь 
между снижением уровня пре-
ступности и выходом новых игр 
Grand Theft Auto и Call of Duty. 
В 2015 году исследование Pew 
Research Centre показало, что 
видеоигры способствуют со-
циализации: 36 % опрошенных 
подростков завели друзей бла-
годаря таким играм. 

Мнения насчёт шутеров 
среди учёных разные, однако 
большинство исследователей 
указывает, что насилие в семье 
и школе, плохие отношения с 
родителями и сверстниками 
оказывают значительно боль-
шее влияние на агрессивность 
детей, чем видеоигры.

– Стрельба часто ассоцииру-
ется с агрессией. Но я считаю, 
что она помогает справиться с 
сильными эмоциями и учит са-
моконтролю, ведь важно в мо-
мент выстрела быть спокойным, 
правильно дышать, – уверен 
специалист по организации и 
проведению молодёжных ме-
роприятий Антон Бодягин.

Алиса КРЕНОВА, 
фото автора

По итогам соревнова-
ний по электронной 
стрельбе «Звёздный 
стрелок» места в ко-
мандном зачёте рас-
пределились  следую-
щим образом:

 I место – команда 
ГБОУ Школа № 355;

 II место – команда 
ПМК «Взлёт»;

 III место – команда 
ПМК «Юность».

В личном зачёте 
победителями стали:

 I место – Владислав 
Трясугин;

 II место – Артём 
Бергутев;

 III место – Михаил 
Ягода.

 #ПОЗДРАВЛЯЕМ 
ПОБЕДИТЕЛЕЙ

Правила турнира по электронной 
стрельбе «Звёздный стрелок»
Участники по очереди стреляют из лазер-
ных пистолетов по мишени на экране. Цель 
движется в разных направлениях и меняется 
в размере. Первая попытка для подростков 
пробная, результаты второй идут в зачёт. На 
каждую попытку даётся одна минута — за это 
время участникам нужно выстрелить пять раз и 
набрать как можно больше очков. 
По итогу жюри выбирает победителей среди 
команд и в индивидуальном зачёте. Побеждают 
те, кто набрал больше всего баллов. 

#ИЗ ЛИЧНОГО ДЕЛА
Депутат МО Звёздное Сер-
гей Арабов тоже попробо-
вал себя в лазерном тире

После окончания турнира 
Сергей Арабов вручил 
награды победителям

«Свадьба 
в Малиновке» 
для жителей 
Звёздного

28 ноября в культурно-досуговом Центре 
«Московский» (Московский пр. , 152) муни-
ципальное образование Звёздное предста-
вит музыкальный спектакль «Свадьба в Ма-
линовке», поставленный артистами театра 
«Петербургская оперетта». Представление 
приурочено ко Дню инвалида, который во 
всём мире отмечается 3 декабря. 

Напомним, что с 1992 года Генераль-
ная Ассамблея ООН установила своей 
резолюцией Международный день инва-
лидов, призвав всё человечество прово-
дить 3 декабря различные мероприятия и 
совершать добрые дела по отношению к 
нуждающимся.

Соб. инф.

#СОБЫТИЕ
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#НАШИ ЛЮДИ

ОРИЕНТИР НА ЛЮБОВЬ

Константин Волков и сам 
был воспитанником Ленин-
градского Дворца пионеров – в 
школьные годы занимался там 
спортивным туризмом.

– К девятому классу меня из 
туризма выгнали за плохое по-
ведение. Перешёл на ориенти-
рование: руководитель круж-
ка, наивный, думал, что я хочу 
тренироваться, а мне лишь бы 
во Дворце пионеров остаться, 
другой жизни не представлял. 
Но там были хорошие ребята, 
тренеры золотые, так что вско-
ре погрузился в этот спорт с 
головой. 

Позже Константин окон-
чил ЛГУ им. А. А. Жданова по 
специальности «зоология», от-
служил два года в армии – при-
шло время искать работу, но 
трудоустроиться по профессии 
не получалось.  

– Тогда с университетским 
образованием можно было 
идти в педагогику. Стал руково-
дителем кружка по ориентиро-
ванию во Дворце творчества 
Выборгского района. Потом 
всё-таки вернулся к биоло-
гии: восемь лет работал в НИИ 
рыбного хозяйства, продолжая 

при этом вести занятия. А во 
время перестройки зарплата в 
институте стала совсем нику-
дышная – тренеру платили раз 
в десять больше. Так я и сде-
лал выбор на всю оставшуюся 
жизнь, о чём ещё ни разу не 
пожалел. 

По хорватским скалам
Сейчас у семейной пары 

четыре группы воспитанников 
на двоих: они работают и со 
взрослыми, и с юными спорт- 
сменами. 

– Также в нашей бригаде 
молодой тренер Наталья Пав-
ловна Селезнёва – бывшая 
воспитанница, у неё новички. 
Тренируемся на базе на Кре-
стовском острове, зимой всех 
ставим на лыжи: с малышами 
катаемся по Приморскому 
парку Победы, а со старшими – 
в учебно-тренировочном цен-
тре «Кавголово», где Дворец 
арендует лыжный тоннель. 

Благодаря своей профессии 
жители нашего округа объез-
дили не только Россию, но и 
почти весь мир. Одним из са-
мых необычных мест, где им 
приходилось бывать на сборах 

или соревнованиях, Волковы 
называют национальный парк 
«Голубняк» в Хорватии. 

– Представьте, маленький 
съезд с широкой трансъевро-
пейской магистрали ведёт на 
поляну, а только сходишь с неё 
в лес – и видишь страшное на-
громождение камней, – расска-
зывает Елена. – Высокие скалы, 
пещеры, арки, переходы, подъ-
ёмы: ногу поставить некуда. С 
поляны ничего этого не замет-
но – словно попадаешь в дру-
гой мир. 

– А в России лучшая мест-
ность для спортивного ори-
ентирования – вдоль границы 
с Финляндией: Выборг, При-
озёрск. Там тоже достаточно 
сложный и интересный рельеф, 
– замечает Константин. 

Наставники и в жизни, 
и в спорте
Сын Елены и Константина 

два года назад окончил школу 
№ 525 Московского района 
и теперь учится в вузе на тре-
нера. Родители подчёркивают, 
что не настаивали, – юноша 
самостоятельно выбрал дело 
жизни: сначала наблюдал за 
тренировками, потом стал за-
ниматься в группе, которую 
вели мама и папа. Сейчас они 
остаются главными наставни-
ками сына не только в жизни, 
но и в спорте.

– Петя – кандидат в масте-
ра спорта, успешно выступает 
на городских соревнованиях. 
Летом стал призёром на все-
российской эстафете. Конечно, 
планируем дойти с ним и до 
мастера спорта, – делится мама. 
– Не было мыслей о том, чтобы 
он занимался с другими тре-
нерами как минимум потому, 
что профессионалов высокого 
уровня в городе мало. Наша 
спортивная школа № 2 счита-
ется одной из самых сильных, 
даже на уровне России. К тому 
же, за столько лет мы давно на-
учились не смешивать семей-
ные взаимоотношения и тре-
нировочный процесс.

Почти всё время Волковы 

проводят вместе – на работе, 
на выездах, дома, но не уста-
ют друг от друга. Конфликтов 
и разногласий, как отмечают 
герои, у них практически не 
бывает. 

– Сами видите, посуды битой 
мало, – улыбается Константин.

– Хотя по характеру мы 
очень разные: муж общи-
тельный, а я более спокойная, 
люблю отдохнуть дома, – до-
полняет супруга. – Иногда на 
тренировках один что-то го-
ворит, а другой не согласен. Но 
молчим, при детях перечить ни 
в коем случае нельзя. Уже по-
сле обсуждаем спорные ситуа-
ции и спокойно решаем. 

По мнению Елены Владими-
ровны, чтобы сохранить тёплые 
чувства на долгие годы, важно 
не спешить вначале, постепен-
но притираться друг к другу, 
учиться уступать и быть более 
гибким, чтобы лишний раз не 
обидеть родного человека.

А Константин Владимиро-
вич дополняет:

– Важную роль в укрепле-
нии брака играют и семейные 
традиции. Если ребёнок ви-
дит, что папа и мама постоянно 
сходятся-расходятся, он и сам 
во взрослом возрасте начина-
ет думать: чуть что – разведусь. 
Наши родители уважали друг 
друга, прожили в любви и со-
гласии много лет, поэтому и 
для нас важно показать сыну 
достойный пример. 

Анна ЗАТВЕРЕЦКАЯ, 
фото автора 

и из архива героев

В конце 1990-х Кон-
стантин Волков был 
старшим тренером 
сборных команд Рос-
сии по спортивному 
ориентированию как 
у юниоров, так и у ос-
новного состава. 
За всё время работы он 
подготовил 33 мастера 
спорта России. 
На всероссийских 
соревнованиях Кон-
стантин Владимирович 
выступает не только 
как судья, но и как 
комментатор. 
Кроме того, он со-
ставляет спортивные 
карты и пишет темати-
ческие статьи в журнал 
«Азимут». А вместе с 
супругой Еленой они 
являются одними из 
тренеров-основателей 
спортивного клуба 
«Северный ветер», 
который появился 
в 2001 году.

Наши родители уважали друг 
друга, прожили в любви и 
согласии много лет, поэтому 
и для нас важно показать сыну 
достойный пример.  

Сын Елены и Константина с детства занимается спортом

На соревнования тренеры с воспитанниками выезжают в разные
уголки России: от Байкала до Приэльбрусья

Продолжение. Начало читайте на стр. 1
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